Wochen seitung "Der Liechtensteiner"

Kunstausstellungen in Liechtenstein

Die Sommerzeit, da viele Fremde bei uns längeren oder kürzeren Aufenthalt nehmen, ist eine günstige Zeit, Ausstellungen zu veranstalten. Diese Gelegenheit wird in Vaduz zur Zeit gut genützt.

Von der Ausstellung Fuchs im Hause Haas wurde schon berichtet. Letzte Woche beherbergte die Volksschule Vaduz eine Gemäldeausstellung unseres Künstlers Anton Ender und vom 3. bis 15. August werden an demselben Orte bibliophile Ausgaben von Büchern gezeigt, worüber noch zu sprechen sein wird.

Es ist eigentlich zu bedauern, daß die Ausstellung, die anläßlich des 70. Geburtstages von Anton Ender veranstaltet wurde, nur so kurze Zeit



Kunstmaler Ender im Gespräch mit Bürgermeister Ospelt, Vaduz

geöffnet war. Räumliche Terminschwierigkeiten mögen dafür verantwortlich sein. Jedenfalls war es ein wirklicher Genuß, die gut 230 Gemälde, Aquarelle und Zeichnungen des Künstlers zu betrachten, dabei anhand der Verschiedenartigkeit des Stiles die Wandlung der Kunstauffassung während eines langen Lebens zu beobachten und durch das Werk den schaffenden Menschen kennen zu lernen.

Ganz bewußt hat sich Anton Ender dafür entschieden, in der Vaduzer Ausstellung eine Gesamtschau seines künstlerischen Schaffens zu geben und nicht nur das Beste oder das Wirksamste zu zeigen. So stand die künstlerische und menschliche Persönlichkeit des 70-Jährigen offen und ehrlich vor den Augen der Betrachter, die Persönlichkeit eines liebenswerten, im harten Lebenskampf und ständigen Streben gereiften wahren Künstlers.